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Entidades e 
órgãos

 Associação Brasileira de Educação de Trânsito – Abetran – Belo Horizonte
 Associação Comercial de Minas – ACMinas – Belo Horizonte
 Associação Mineira de Medicina do Tráfego – Ammetra – Belo Horizonte
 Centro Federal de Educação Tecnológica de Minas Gerais – Cefet-MG – Belo Horizonte
 Centro pela Mobilização Nacional – CMN – Belo Horizonte
 Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais - Crea-Mg – Belo Horizonte
 Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Minas Gerais – DER-MG – Belo Horizonte
 Departamento de Trânsito de Minas Gerais – Detran-MG – Belo Horizonte
 Diretoria de Meio Ambiente e Trânsito – PMMG – Belo Horizonte
 Empresa de Transporte e Trânsito de Betim – Transbetim – Betim
 Frente pela Cidadania Metropolitana – Vespasiano
 Guarda Municipal de Belo Horizonte – GMBH – Belo Horizonte
 Instituto Mãos e Vozes – Belo Horizonte
 Ordem dos Cavaleiros da Inconfidência – Ocin – Belo Horizonte
 Secretaria de Estado da Saúde – Coordenação Estadual de Urgência e Emergência – Belo Horizonte
 Secretaria Municipal de Saúde – SMS – Betim
 Sindicato das Empresas de Transporte de Passageiros Metropolitano – Sintram – Belo Horizonte
 Sindicato das Empresas de Transporte de Passageiros do Estado de Minas Gerais – Sindpas – Belo Horizonte
 Superintendência Regional de Ensino Metropolitana A – Belo Horizonte

Deputados e 
assessorias 

parlamentares 

 Deputado João Leite – Presidente da Comissão de Segurança Pública da ALMG
 Deputado Bosco – Presidente da Comissão de Educação, Ciência e Tecnologia da ALMG
 Deputada Maria Tereza Lara – Vice-presidente da Comissão de Segurança Pública da ALMG
 Assessoria de gabinete – Deputado João Leite
 Assessoria de gabinete – Deputado Bosco
 Assessoria de gabinete – Deputada Maria Tereza Lara

Assessoria 
ALMG

 Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação
 Gerência-Geral de Relações Públicas
 Gerência-Geral de Projetos Institucionais
 Gerência-Geral de Consultoria Temática
 Gerência-Geral de Rádio e TV
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Pauta 
Prevista

 Abertura
 Apresentação dos participantes
 Definição de data e local para evento no Alto Paranaíba – Araxá ou Ibiá
 Definição das Ações Educativas em Governador Valadares e demais encontros
 Definição da estrutura da programação e dos expositores no encontro final de Belo Horizonte.
 Pedido de apoio para mobilização em todos os encontros regionais
 Encerramento

Transcurso
 da reunião / 

pontos 
importantes

 Foi aberta a reunião com a presença dos deputados João Leite, Maria Tereza Lara e João Bosco; 
 Após alguns informes gerais, foi passada a palavra ao deputado João Bosco para que fizesse a defesa da proposta de se realizar  

mais uma reunião do ciclo de debates no interior do estado, na região do Alto Paranaíba. Segundo o deputado, seria importante  
levar a discussão sobre a violência do trânsito para uma região que é cortada pela BR-262, especialmente no trecho conhecido  
como “Serra da Saudade”, onde o índice de acidentes com vítimas fatais e feridos graves continua altíssimo. Além disso, nas  
cidades da região ainda há problemas no trânsito urbano. Diante dos dado e argumentos apresentados, o deputado sugeriu uma 
reunião do ciclo de debates na cidade de Ibiá, que poderia ocorrer no dia 26 de junho, sem prejudicar o andamento do evento;

 Foi discutida a proposta da realização do evento em Ibiá, no que houve concordância geral que a região do Alto Paranaíba, em 
especial no entorno da BR-262, tem graves problemas associados à violência no trânsito, mas foram levantadas dúvidas sobre a  
capacidade e infraestrutura da cidade de Ibiá em receber o evento, que no município não há unidade de atendimento a vítimas de  
traumas, e se,  nesse caso,  não seria melhor realizar a reunião em Araxá, cidade próxima com melhor estrutura que poderia 
albergar potenciais participantes;

 Diante dos argumentos apresentados, foi aprovada, por unanimidade, a proposta de se realizar uma reunião do ciclo de debates  
Siga Vivo – Pelo fim da violência no trânsito, no município de Ibiá, no dia 26 de junho de 2012;

 Aprovada a moção sobre o evento em Ibiá, passou-se à discussão dos resultados, críticas e sugestões sobre o evento realizado 
em Betim no dia 21 de maio, na última segunda-feira

 Foram elogiados vários aspectos do evento em Betim, em especial a qualidade das palestras e das diversas falas dos expositores,  
além da boa estrutura do local,  e feito agradecimento especial à Prefeitura de Betim por ter proporcionado gratuitamente um 
almoço de qualidade para os participantes, o que contribuiu, inclusive, para que os participantes não se dispersassem e pudessem  
ter voltado mais rapidamente para as atividades da tarde;

 Foram feitas críticas, comentários e sugestões sobre pontos específicos do evento em Betim. Criticou-se o foco em uma visão mais 
geral  dos  problemas  do  trânsito  e  a  pouca  atenção  a  problemas  locais  na  fala  dos  palestrantes  e  nas  discussões,  o  que  
prejudicaria a tomada de decisões efetivas no próprio evento.  Em termos de estrutura,  citou-se que o tamanho reduzido e a 
localização  ruim  da  tela  de  projeção  das  apresentações  prejudicou  o  acompanhamento  das  palestras  por  parte  de  alguns  
participantes.  Em termos  da  organização  e  mobilização  para  o  evento,  houve  críticas  da  Deputada  Maria  Tereza  Lara,  da  
representante da Transbetim e da representante da Superintendência Regional de Ensino Metropolitana A quanto ao período curto 
de inscrições online e a informação confusa do site do evento que informava estarem elas encerradas, quando, na verdade, ainda  
poderiam ser feitas inscrições pessoalmente, no próprio dia do evento, críticas que foram corroboradas por todos os presentes. Foi 
citada, também, a relativa ausência de lideranças locais e comunitárias no evento, o que teria acabado por diminuir o impacto do  
evento na resolução de problema locais; 
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 Comentando as críticas e sugestões levantadas, a equipe técnica da GPI ressaltou que a estrutura do evento foi pensada de forma 

mais ou menos uniforme em todas as regiões justamente para que tanto  reflexões em nível  regional  quanto em nível  local  
pudessem ser suscitadas pelos participantes, e que, especificamente no tocante à mobilização e às inscrições, sempre há um 
esforço especial para convocar entidades locais na realização dos eventos, e que em Betim não foi diferente. Salientou-se, no 
entanto, que esse é um ponto em que sempre se tenta melhorar, e que, em eventos futuros, se dará atenção especial a essa  
questão. No tocante às inscrições, reconheceu-se o problema, que não é novo e já havia sido identificado em eventos passados,  
mas que ainda não pode ser solucionado, por exigências do setor da ALMG responsável por processar as inscrições online. De  
todo modo, na página de inscrições para eventos futuros será destacada a informação de que o encerramento das inscrições  
online não impede que os interessados se inscrevam pessoalmente, no próprio dia do evento, e o aviso de que ainda há vagas  
disponíveis para inscrição;

 Foi sugerida, ainda, que fosse adotada uma dinâmica mais prática em eventos futuros, em que pudesse ser reservado tempo  
específico para que os participantes pudessem, depois de ouvir  os palestrantes levantarem problemas e apontarem soluções  
possíveis em termos mais gerais, discutir diretamente problemas locais, através do levantamento e formulação de  diagnósticos  
rápidos e a articulação de soluções imediatas com os próprios representantes dos órgãos gestores do trânsito presentes. Nesse  
particular, optou-se por não alterar radicalmente a já aprovada estrutura dos eventos regionais, mas que ela é flexível o suficiente  
para permitir esse tipo de iniciativa;

 Ressaltou-se a importância da participação dos prefeitos municipais no eventos, com o fim de que as discussões frutifiquem em 
medidas efetivas a nível local. Mencionou-se que tem-se tentado contar com o apoio da Associação Mineira de Municípios na 
realização dos eventos e que, ao menos no encontro final de encerramento em Belo Horizonte, conta-se com a presença da  
Associação no acompanhamento dos trabalhos;

 Reforçou-se sugestão já levantada em outras reuniões, de que como resultado do ciclo de debates, o governo do Estado de Minas  
Gerais  pudesse  criar  um órgão  estadual  com competência  específica  de  gestão  do  trânsito,  com  o  objetivo  de  concentrar  
competências e articular esforços, inclusive com os próprios municípios;

 Discutiu-se, em seguida, as ações educativas para o evento de Governador Valadares, no que a Senhora Leida, da Gerência de  
Educação de Trânsito do DER/MG, se comprometeu a tomar a frente do processo, e informou que já está em andamento o  
processo de mobilização para realizar ações educativas na região. O representante da ABETRAN informou que também deseja 
participar das ações educativas para o evento de Governador Valadares e se comprometeu a ajudar no que for preciso;

 Em tópico relacionado, foram feitas sugestões específica para o evento de Governador Valadares, a se realizar no próximo dia 05 
de junho, para que se convidasse o representante do Sindicato dos Moto-taxistas, e que se convidasse também representante da  
unidade macro-regional de atendimento do SAMU da região do Jequitinhonha, com base em Teófilo Otoni;   

 Passou-se à apresentação da estrutura do evento final do ciclo de debates, que se realizará em Belo Horizonte, no Plenário da  
ALMG, no dia 05 de julho;

 Apresentada a estrutura do evento e Belo Horizonte, pediu-se aos participantes que enviassem possíveis sugestões de alteração 
na programação e para o convite de palestrantes e expositores para as mesas de discussão para a GPI, através de e-mail. Além  
disso, pedem-se também sugestões de palestrantes para os eventos regionais próximos, cuja estrutura já está aprovada mas que 
ainda não estão com a programação fechada; 

 Foi acordado que a próxima reunião seria no dia 31 de maio, quinta-feira, às 16h.
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Próximas 
reuniões 31/5/2012 , 16h, no Plenarinho I da ALMG.

Combinados
Foi solicitado às entidades que continuassem a enviar as sugestões de palestrantes para os futuros eventos, assim como outras 
que  porventura  surgirem,  à  Gerência-Geral  de  Projetos  Institucionais  da  Assembleia  (GPI-ALMG)  por  meio  do  e-mail 
gpi@almg.gov.br.

mailto:gpi@almg.gov.br

